
                                   CONSIGLIO D’ISTITUTO  

                                           VERBALE N. 7 

Nella sede dell’Istituto Comprensivo “EINSTEIN”, il giorno 13 Dicembre 2013 , alle ore 16,00,si è 

regolarmente riunito il Consiglio d’Istituto, nelle persone dei Signori: 

COMPONENTI  PRESENTI ASSENTI 
1.Carretti Marta Rappresentante degli insegnanti X  

       2.Guidetti Barbara Rappresentante degli insegnanti X  
       3.Ferretti Annalisa  Rappresentante degli insegnanti  X 
       4. Galdiero Antonietta Rappresentante degli insegnanti X  
       5. Fornari Luisa Rappresentante degli insegnanti X  
       6. Mezzanotte 
Michelina 

Rappresentante degli insegnanti X  

       7. Morini Sabrina Rappresentante degli insegnanti X  
       8.Sciacchitano Valeria  Rappresentante degli insegnanti   
       9. Ferrari Andrea  Rappresentante dei genitori X  
     10. Tripoli Rosa Rappresentante dei genitori  X 
     11.Scaltriti Marzia Rappresentante dei genitori X  
     12.Bonacini Aldina Rappresentante dei genitori X  
     13. Pagliarini Andrea Rappresentante dei genitori X  
     14. De Matteis Gianluca Rappresentante dei genitori X  

     15.Casali Daniela Rappresentante dei genitori X  
     16.Pacchioni 
M.Antonietta 

Rappresentante dei genitori  X 

     17.Defazio Carmela Rappresentante del pers. ATA X  

     18.Rinaldini Rossana Dirigente scolastica X  
   Funge da segretario Sig.ra Luisa Fornari 

Per discutere il seguente o.d.g. 

1. Approvazione del verbale seduta precedente; 

2. Adozione P.O.F. a.s. 2013/2014; 

3. Variazioni di bilancio a.f.2013; 

4. Nuovi criteri di formazione delle classi prime Scuola Secondaria di 1°grado a seguito di 

altra lingua L2 oltre il francese;  

5. Iniziative legate all’accoglienza , orientamento, iscrizioni a.s.2014/2015; 

6. Varie ed eventuali. 

  

Al punto 1 dell’ordine del giorno “Approvazione verbale seduta precedente”, il Dirigente 

Scolastico incarica il D.S.G.A. Patrizia Bonini di provvedere alla lettura del verbale per ricordare ai 

presenti i punti trattati nell’ultima seduta del 27 settembre 2013 . Quindi si procede 

all’approvazione del verbale in questione. 

Al punto 2 dell’ordine del giorno “Adozione P.O.F.a.s. 2013/2014 , il Dirigente Scolastico 

precisa che è possibile consultare la stesura della sintesi del Piano dell’Offerta Formativa sul sito 

dell’Istituto e spiega che tale documento è stato presentato al Collegio Docenti Unitario l’11 

dicembre scorso. Aggiunge che dal prossimo anno scolastico si procederà a modifiche in relazione 

alle “Nuove Indicazioni Nazionali per il Curricolo della Scuola dell’Infanzia e del primo ciclo 



d’istruzione. A tale proposito comunica che tutti i docenti seguiranno corsi di formazione per la 

stesura di un Curricolo in verticale. Prima dell’approvazione ricorda gli scopi e le attività didattiche 

presenti  nel POF , ribadendo che è compito del Consiglio d’Istituto adottare questo documento. 

Invita le stesse insegnanti presenti ad illustrare alcuni progetti in particolar modo quelli in continuità 

tra i vari ordini di scuola e co-progettati con Officina Educativa. Prende la parola l’insegnante Marta 

Carretti della scuola primaria “M.M.Boiardo” di Bagno, che illustra il progetto “Uno stagno a scuola” 

che coinvolgerà un gruppo di ragazzi delle classi quinte della scuola primaria e le prime della 

scuola sec. di primo grado  della sede di Bagno. Il progetto verrà svolto al mercoledì pomeriggio da 

gennaio ad aprile per un totale di 15 incontri condotti da due educatori di Officina Educativa. 

L’insegnante Morini Sabrina della Scuola secondaria di primo grado “Einstein” presenta , invece, il 

progetto “Serra” già svoltosi  lo scorso anno e, che , quest’anno coinvolgerà anche la scuola 

primaria “Cà Bianca”. Il D. S. aggiunge che l’educazione ambientale caratterizza le attività di tutte 

le scuole dell’Istituto anche se con diverse modalità. 

 Riguardo la flessibilità oraria, precisa che l’orario scolastico delle diverse scuole risponde alle 

richieste e alle esigenze delle singole famiglie . E’ per questo che nelle scuole primarie di Bagno, 

San Maurizio e Marmirolo, già da alcuni anni è in vigore un orario di 30 ore settimanali da 

settembre a dicembre e di 25 ore da gennaio a giugno. L’unica scuola primaria a 27 ore per tutto 

l’anno scolastico è Gavasseto, mentre la scuola primaria Ca’ Bianca è a tempo pieno con 40 ore 

settimanali. Questa flessibilità oraria già consolidata verrà presentata alle prossime assemblee dei 

genitori delle future prime .   

Il D.S. si sofferma a presentare la situazione delle scuole d’Infanzia di Marmirolo e Gavasseto 

ribadendo che i locali necessitano di interventi . Riporta le proteste di genitori della scuola 

d’infanzia di Gavasseto riguardo la problematica del parcheggio, in quanto è difficoltoso persino il 

passaggio del pulmino . In risposta a tali lamentele, il D. S. ha già spedito una lettera a tutti i 

genitori per sollecitare gli stessi a rimanere davanti alla scuola solo il tempo necessario per  

accompagnare i figli. 

La stessa situazione si ripete anche a Bagno, anche se dovrebbe migliorare dal prossimo anno 

quando la scuola media sarà ubicata nell’edificio della vecchia scuola primaria. A tale riguardo 

interviene la sig.ra Bonacini Aldina chiedendo informazioni più precise riguardo l’agibilità della 

struttura. Il D. S. risponde che , pur essendo certa della  sicurezza dell’edificio, messo a norma e 

regolarmente ristrutturato dopo il terremoto ,  fornirà ulteriori informazioni durante le assemblee 

con i genitori. 

Il Consiglio adotta quindi il POF. 

Al punto 3 dell’ordine del giorno” Variazioni di bilancio a.f. 2013” prende la parola  il D.G.S.A. 

sig.ra Bonini  Patrizia dicendo che alla fine di giugno le scuole primarie di Gavasseto , Ariosto , 

Bagno e Ca’Bianca hanno regolarmente incassato il contributo “Vantaggi coop”per le attività 

svolte, mentre si sono già presi i primi contatti per i nuovi pagamenti  “Vantaggi coop” che verranno 

effettuati a fine giugno 2014. 

Le entrate per il momento sono relative ai contributi volontari dei genitori e delle assicurazioni degli 

alunni. Tale cifra comprende anche l’acquisto del diario scolastico di Istituto . Si propone di  

adottare un diario simile anche per la Scuola Primaria , tenendo presente le diverse esigenze.    

Si ricorda che l’assicurazione è obbligatoria e che per quanto riguarda la scuola sec. di primo 

grado ,  ancora 109 alunni non hanno provveduto al pagamento , nonostante i richiami effettuati 

anche dalla stessa dirigente attraverso una lettera ai genitori.  



La sig.ra Bonini Patrizia aggiorna i presenti sui movimenti contabili della cassa finora effettuati che 

riguardano in particolar modo entrate  relative ad alcuni progetti  (  750euro Scuola Primaria 

M.M.Boiardo progetto  Alimentazione )contributi dei genitori per entrata anticipata, uscite 

didattiche.  

Chiede la parola la sig.ra Casali per precisazioni riguardo l’utilizzo dei contributi volontari versati 

dai genitori. Il D.G.S.A. comunica  che con tale cifra vengono pagate le spese riguardanti i progetti 

di sostegno e delle singole materie e contratti di assistenza  per i vari fotocopiatori . Tenuto conto 

delle informazioni ricevute, il Consiglio approva all’unanimità. 

Al punto 4 dell’0rdine del giorno”Nuovi criteri di formazione delle classi prime Scuola 

Secondaria di 1°grado a seguito introduzione di altra lingua L2 oltre al francese “, la 

dirigente scolastica prof.ssa Rossana Rinaldini si sofferma a presentare la situazione relativa alle 

iscrizioni della scuola primaria ( 207 gli alunni obbligati), precisando che verrà inviata una lettera a 

tutti i genitori per invitarli ad un’assemblea  che si svolgerà l’ 11 gennaio ’14 nella quale si 

presenteranno le modalità d’iscrizione e l’organizzazione delle singole scuole. Seguiranno poi le 

assemblee  durante l’Open Day  nei singoli plessi dell’Istituto Comprensivo “A. Einstein” con la 

presenza di tutte le insegnanti .  

Per quanto riguarda la Scuola Secondaria di 1° grado il numero degli alunni che molto 

probabilmente procederanno all’iscrizione sarà di 194 . Al fine di offrire una scuola competitiva , si 

è pensato di introdurre un’altra lingua straniera oltre il francese. E’ per questo che è stato 

sottoposto  a tutti gli alunni di quinta delle scuole primarie un questionario dai cui risultati si evince 

la preferenza verso la lingua spagnola. Non potendo assicurare a tutti la scelta effettuata, la 

commissione Pof e continuità è stata incaricata di elaborare dei criteri per l’iscrizione al fine di 

garantire anche la continuità della cattedra di francese  : 

- Privilegiare classi etereogenee per competenze, sesso,  origine  

- Classi non a sdoppiamento  

- Inserimento disabili con gruppo di alunni con i quali abbiano instaurato una relazione 

positiva 

- Inserimento con un compagno se la richiesta è reciproca e se gli insegnanti di scuola 

primaria hanno espresso parere favorevole.  

- Richiesta del corso di un fratello o sorella che frequentano 

Il D.S. presenta poi i criteri d’iscrizione in caso di esubero delle domande ricordando che sono gli 

stessi degli scorsi anni e precisa che ,in caso di parità di punteggio si potrebbe procedere ad un 

pubblico sorteggio alla presenza del presidente del Consiglio d’Istituto     

I presenti chiedono alcune precisazioni riguardo la scelta della seconda lingua straniera. La 

Dirigente Scolastica comunica che le sezioni di spagnolo saranno 5 di cui 2 nella sede distaccata 

di Bagno, inoltre il modulo d’iscrizione online sarà personalizzato per poter effettuare una prima e 

seconda scelta e avere la possibilità di cambiare la scelta dopo l’iscrizione. 

Non essendoci altri interventi, il Consiglio approva.   

Al punto 5 dell’ordine del giorno” Iniziative legate all’accoglienza, orientamento, 

iscrizionia.s.2014/2015”, si comunica che giovedì 16 gennaio presso la Scuola Secondaria 

“EINSTEIN” si svolgerà una serata di accoglienza aperta a tutti i genitori con la presenza di un 

insegnante per ogni materia; inoltre la sede sarà aperta anche il sabato successivo per la visita 

alla scuola  e ai laboratori. Il presidente sig. De Matteis Gianluca prende la parola  chiedendo un 



cambiamento nell’organizzazione oraria della scuola Secondaria di 1° grado: dal lunedì al venerdì 

introducendo la sesta ora. Le insegnanti presenti affermano che sarebbe poco efficace in quanto 

non si rispettano i tempi di apprendimento dei ragazzi . 

 La proposta non viene accolta. 

 Interviene la sig. Casali Daniela dicendo che non è solo l’orario che rende una scuola efficace, ma 

anche la preparazione di certi insegnanti e la centralità delle esigenze dei ragazzi. Aggiunge inoltre 

che , a suo parere,diversi sono gli indicatori di una scuola di qualità: ragazzi che lavorano 

serenamente, docenti messi in condizione di farlo e anche la bocciatura , se necessario. Si apre un 

dibattito sulla possibilità di non ammettere alcuni ragazzi alla classe successiva o al nuovo ordine 

di scuola. La dirigente spiega che molto spesso si assiste nei primi anni della scuola superiore a 

bocciature come conseguenza di un cattivo orientamento. Interviene l’insegnante Carretti Marta 

con una riflessione sul significato della centralità del bambino come possibilità che viene data a 

tutti di compiere il proprio percorso scolastico per eliminare il fenomeno dell’abbandono scolastico. 

Interviene di nuovo la dirigente scolastica affermando che una scuola di qualità è in grado di offrire 

percorsi alternativi , esperienze extrascolastiche come il corso di latino, tutela gli alunni in difficoltà. 

 Al punto 6 “ Varie ed eventuali”   Il D.S.comunica che , in base al decreto 33 del 2013 riguardo 

la trasparenza contro la corruzione, dal 1° gennaio 2014 i siti di tutte le scuole devono avere 

valenza legale. Per fare ciò occorre la consulenza di esperti. Serve quindi l’autorizzazione del 

Consiglio d’Istituto per l’intervento di un esperto che è disponibile a lavorare gratis in cambio 

dell’inserimento di bunner pubblicitario. Il consiglio approva. 

Infine si dà comunicazione delle date e delle sedi di svolgimento delle feste di Natale delle singole 

scuole. 

La seduta è sciolta alle ore 18,15. 

Reggio Emilia,13 dicembre 2013 

Per il Segretario                                                                                                         Il Presidente 

Luisa Fornari                                                                                                          Gianluca De 

Matteis              

 


